

AWARENESS KONZEPT FANTOCHE

Warum Awareness?

Gemeinsam möchten wir zu einem möglichst diskriminierungssensiblen und sicheren Fantoche beitragen. Fantoche ist Teil des Kollektivs «Keep Festive», das sich zum Ziel setzt, Festivals sicherer zu machen.

Ein respektvolles Festival entsteht durch alle, die daran teilnehmen. Deshalb übernehmen wir gemeinsam Verantwortung für eine offene, wertschätzende und diskriminierungssensible Festivalatmosphäre.

Unsere Grundsätze

Bei Fantoche haben körperliche oder psychische Gewalt, Hassrede sowie diskriminierende, respektlose oder nicht einvernehmliche Verhaltensweisen keinen Platz. Dazu gehören insbesondere Diskriminierungen aufgrund von Herkunft, Geschlecht, Geschlechtsidentität, sexueller Orientierung, Religion, Alter, Behinderung, sozialem Hintergrund oder äusserem Erscheinungsbild.

Wir nehmen Verstösse gegen unsere Richtlinien ernst. Je nach Situation können diese zu einem Gespräch, einer Verwarnung, dem Ausschluss von einzelnen Veranstaltungen oder dem Ausschluss vom Festival führen.

Awareness-Team

Unser Awareness-Team, erkennbar an den gelben Westen, ist vor Ort da, um euch zu unterstützen und Konflikte möglichst konstruktiv zu begleiten. **Ihr erreicht uns während der Festivalwoche von Dienstag bis Sonntag zwischen 10:00 und 23:00 Uhr unter +41 78 230 86 09.**

Unterstützung holen

Wenn ihr von diskriminierendem Verhalten betroffen seid, eure Grenzen überschritten werden oder ihr euch unwohl fühlt, ist das Awareness-Team für euch da.

Wir nehmen eure Erfahrungen ernst und orientieren uns an den Bedürfnissen der betroffenen Person. Menschen haben unterschiedliche Erfahrungen und Grenzen, die wir respektieren.

Gemeinsam schauen wir uns die Situation an und besprechen mögliche Handlungsschritte. Das weitere Vorgehen liegt immer in eurer Hand. Alles, was ihr uns anvertraut, behandeln wir vertraulich.

Unterstützung anbieten

Wenn ihr beobachtet, dass jemand bedroht, belästigt oder diskriminiert wird, sich in einer unangenehmen Situation befindet oder Unterstützung benötigt, fragt die betreffende Person, was sie braucht. Überlasst es nicht «den anderen», aktiv zu werden, und informiert bei Bedarf das Awareness-Team.

Weiterentwicklung

Wir sind uns bewusst, dass es keine Garantie für hundertprozentige Sicherheit gibt. Gemeinsam wollen wir jedoch zu einer respektvollen und angenehmen Festivalatmosphäre beitragen.

Unser Awareness-Konzept wird bei jeder Ausgabe von Fantoche reflektiert und weiterentwickelt.

Habt ihr Verbesserungsvorschläge oder möchtet einen Vorfall melden? Kontaktiert uns via awareness@fantoche.ch

Vielen Dank, dass ihr dazu beiträgt, Fantoche zu einem offenen, respektvollen und möglichst sicheren Ort für alle zu machen.

AWARENESS CONCEPT FANTOCHE

Why Awareness?

Together, we want to help make Fantoche as sensitive to discrimination and safe as possible. Fantoche is part of the 'Keep Festive' collective, which aims to make festivals safer.

A respectful festival is created by everyone who takes part in it. That is why we are taking joint responsibility to ensure an open, respectful and discrimination-free festival atmosphere.

Our Principles

At Fantoche, there is no place for physical or psychological violence, hate speech or behaviour that is discriminatory, disrespectful or non-consensual. This includes, in particular, discrimination on the grounds of origin, gender, gender identity, sexual orientation, religion, age, disability, social background or physical appearance.

We take breaches of our guidelines seriously. Depending on the situation, these may result in a discussion, a warning, exclusion from individual events or exclusion from the festival.

Awareness-Team

Our Awareness Team, recognisable by their yellow vests, will be on site to support you and help resolve conflicts as constructively as possible. **You can reach us during the festival week from Tuesday to Sunday between 10.00 and 23.00 on +41 78 230 86 09.**

Seeking support

If you've experienced discriminatory behaviour, if your boundaries have been crossed or if you feel uncomfortable, the Awareness Team is here for you.

We take your experiences seriously and focus on the needs of the person affected. People have different experiences and boundaries, which we respect.

Together, we'll assess the situation and discuss possible next steps. How to proceed is always up to you. Everything you share with us will be treated in strict confidence.

Offering support

If you notice that someone is being threatened, harassed or discriminated against, is in an uncomfortable situation or needs support, ask the person concerned what they need. Don't leave it to 'others' to take action, and contact the Awareness Team if necessary.

Further Development

We are aware that there is no guarantee of 100 per cent safety. However, together we want to help create a respectful and enjoyable festival atmosphere.

Our awareness programme is reviewed and refined at every edition of Fantoche.

Do you have any suggestions for improvement or would you like to report an incident? Please contact us at awareness@fantoche.ch

Thank you very much for helping to make Fantoche an open, respectful and as safe a place as possible for everyone.